
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 12 DE ABRIL DE 1796.

Petersburgo 16 de Febrero.

La Princesa de Cobourg, esposa futura del Gran Duque Constantino Paulowitz, fué recibida en el seno de la Iglesia Griega el 13 de este mes, haciendo su profesion de fe con el nombre de Ana Feodorowna en la capilla de Palacio. El mismo dia se le dió el título de Duquesa y el tratamiento de Alteza Imperial, y se nombráron las personas de su servidumbre y las del Gran Duque su esposo; y el 14 se hizo con mucha pompa y solemnidad la ceremonia de tomar el dicho á los dos Príncipes. Ha regalado la Emperatriz al Conde Nicolas Seltikow, Gran Chambelan de S. A., una vaxilla valuada en 600 rublos, y una magnífica casa en esta capital. A los demas sugetos que han tenido alguna parte en la educacion del mismo Príncipe, se les ha hecho igualmente regalos quantiosos, ya en tierras, ya en alhajas ó en dinero. Todavía no se ha publicado el tiempo en que ha de celebrarse el matrimonio; pero entre tanto se trabaja con mucho afan en los preparativos para los regocijos y fiestas que habrá con este motivo.

Hasta el 8 de este mes permaneció aquí el tiempo templado; pero aquel dia empezó á helar fuertemente, y ha seguido hasta señalar el termómetro de Reaumur 15 grados de yelo.

Ha sido depuesto de su empleo de Gran Chambelan de la Emperatriz Conde Orlov.

En el puerto de Odessa, cerca de Oczakow en el mar Negro, se hacen grandes obras y grandes preparativos: las primeras se dirigen á construir un arsenal para navíos de guerra; y á este fin ha destinado ya la Emperatriz 8 millones de rublos.

Copenhague 3 de Marzo.

En Bergen de Noruega ha entrado una fragata Holandesa de guerra, y de resultas se comunicó orden á varias naves de la propia

pia nacion procedentes de las Indias Orientales y Occidentales, para que se dispusiesen á dar la vela, por quanto de hora en hora se esperaba la llegada de una esquadra Holandesa recién salida del Texél, que debe convoyarlas hasta el mismo puerto.

Viena 24 de Febrero.

Dícese que el plan de operaciones para la nueva campaña se reduce á lo siguiente: el General Wartenleben se mantendrá sobre la defensiva en el Hunsdruck, y entre tanto el Feld-Mariscal Wurmser se adelantará para internarse con todas sus fuerzas por la Alsacia; al mismo tiempo otro ejército mandado por los Generales Bellegarde y Mack se dirigirá contra Dusseldorff, esmerándose en pasar por aquel punto mas allá del ala izquierda del ejército enemigo de Sambre y Mosa.

El Elector de Saxonía ha mandado al Conde de Schoenfeld, su Ministro residente aquí, comuniqué al Emperador que el contingente de tropas de su Electorado empezará á ponerse en marcha el 7 de Marzo para Francfort, y que allí esperará nuevas órdenes.

Hamburgo 22 de Febrero.

De Copenhague escriben haber publicado aquella Corte una orden por la qual manda que toda la gente de mar Dinamarquesa que se halle sirviendo á potencias extranjeras se restituya inmediatamente á sus respectivos puertos; al mismo tiempo prohíbe baxo severas penas que los vasallos Dinamarqueses se alistén y tomen partido en los ejércitos ó esquadras de otras naciones.

Se asegura tambien que gran parte de las tropas que se hallan en Bohemia, las quales componen todavía un total de 30000 hombres, marchará hácia el Rhin.—Un tren de 160 cañones, que con todas las municiones y pertrechos correspondientes estaba en camino para los ejércitos de Italia, irá á los de Alemania en fuerza de una orden que acaba de expedirse de Viena.

Brisac-antiguo 10 de Febrero.

Todos los Oficiales Austriacos tienen orden de presentarse en sus respectivos cuerpos para el dia 16 del corriente á mas tardar. Esta providencia infunde rezelos de que no tarden en renovarse las hostilidades.

Bonn 2 de Marzo.

El 28 de Febrero llegó aquí el General Jourdan, y al dia siguiente le dió la Ciudad un gran baylé con una vistosa iluminacion en que habia varias figuras alegóricas.

Son

Son tales las obras que han levantado los Franceses en Coblentza, que la Cartuxa se asemeja á un castillo muy fortificado: y desde el puente del Mosela hasta el Petersberg tienen unos atrincheramientos formidables. Igualmente está cubierto de baterías el terreno comprehendido entre Bubenheim y Rubenach hasta Karlich.

No son menores los preparativos que hacen en los contornos de Tréveris, á los quales han enviado recientemente 121 cañones nuevos.

Francfort 28 de Febrero.

Algunos papeles públicos de Alemania dan por cierto que el Rey de Nápoles se propone hacer el verano próximo un viage á Inglaterra.

Se asegura que la Sublime Puerta ha mandado preguntar á la Corte de Viena que partido pensaba tomar en caso de que hubiese guerra entre los Turcos y los Rusos: y que el Consejo Au-lico respondió que el Emperador observaria escrupulosamente las condiciones estipuladas en el reciente tratado de triple alianza.

Escriben de Semlin que al sacar piedra de una cantera descubrieron los trabajadores una ciudad con sus puertas, murallas, casas &c.

Lóndres 9 de Marzo.

En una embarcacion Dinamarquesa recién llegada de Brest á Portsmouth se halla un pasagero Ingles, quien declara que á mediados de Febrero quedaban en aquel puerto de Francia 10 navíos de línea, otras tantas fragatas y 4 corbetas grandes; todos estos buques estaban armados, y saldrian luego que completasen sus tripulaciones. Se espera en el mismo puerto la esquadra que estuvo detenida en el del Oriente.

Se trata de establecer una oficina encargada únicamente de cuidar de la construccion de baxeles; será su Presidente el Brigadier general Bentham, á quien se mira aquí como á uno de los mayores ingenios de este siglo; quedará esta Junta baxo las órdenes inmediatas del Almirantazgo, y entenderá en quanto pueda contribuir á mejorar la Marina; se espera produzca grandes ventajas, pues la superioridad incontestable de los buques Franceses sobre los Ingleses ha dado á conocer la necesidad de formar este establecimiento de que aquí se carecia.

Extracto de carta de Cowes del 7 de Febrero.

„Se ha salvado la tripulacion y las tropas del transporte
nom-

nombrado Aurora , uno de los que salieron con el Almirante Christian, y se juzgó perdido. Hace tres semanas que en un temporal perdió sus masteleros y su timon: quedó desde luego como un madero sobre el agua, y únicamente flotaba por el continuado trabajo de los que iban á bordo: en el intermedio pasaron cerca de este buque 3 embarcaciones sin poder socorrerlo; pero el dia 2, hallándose á 10 millas al O del Cabo Lezard, lo encontró por fortuna otro barco Americano, cuyo Capitan llamado Hodges se determinó inmediatamente á socorrer (exponiendo su vida y la de su tripulacion) á aquellos infelices, que en número de 160 personas iban á perecer; á fuerza de diligencias, trabajo y mucho riesgo, consiguió salvarlos, excepto uno que murió en la lancha. La gente libertada eran tropas Alemanas, que agradecidas al gran beneficio que les habia hecho el Capitan Hodges, le ofrecian por via de recompensa 100 guineas; pero igualando su generosidad á su humanidad respondió que no las admitia, pues encontraba en su corazon el premio debido á sus fatigas..... Acaban de desembarcar aquí para restablecerse 300 hombres del ejército que iba mandado por Mr. Abercombrie; y los cuerpos de emigrados Franceses acuartelados aquí se han embarcado en un transporte para Santo Domingo baxo las órdenes del Brigadier general More."

Brusélas 11 de Marzo.

Refieren las cartas recibidas de las orillas del Rhin que de continuo se celebran Consejos de guerra en Bonn, á los quales asisten el General Jourdan y los principales Oficiales de plana mayor; segun se cree tratan del plan de campaña, y de los medios de ejecutarlo; y aun algunos aseguran que dicho plan se reduce á destinar un ejército de 70 á 8000 combatientes, que mandados por Jourdan obren ofensivamente en el Hunsdruck, dexando 2000 hombres para defender la Cartuxa de Coblentza y todos los contornos de aquella ciudad, á fin de impedir que los Austriacos pasen el Rhin por dichos puntos, sostenidos por las baterías de Ehrenbreitstein. Desde Coblentza hasta Creveld habrá una línea de poca consideracion formada con nuevas tropas. Por su parte el General Lefevre á la frente de 3000 hombres militaré por la márgen derecha del Rhin con intento de hacer una poderosa diversion á favor del ejército principal; finalmente Pichegrú con sus tropas estrechará á los enemigos en el Alto-Rhin.

Ginebra 8 de Marzo.

Habiendo esparcido en Paris algunas personas de dañada intencion la voz de que la nueva moneda de Francia era de ménos ley que la antigua, nombró el Gobierno algunos Representantes para que hiciesen en la casa de Moneda las experiencias y operaciones que tuviesen por conveniente para averiguar de un modo que no tuviese réplica la liga de la nueva moneda del valor de 5 libras. De sus varios ensayos resultó unánimemente que contienen 9 partes de plata fina y una de liga, segun lo prescribe la ley. En el informe que sobre esto diéron los Comisionados al Consejo de los Quinientos, expresan que el sonido de las nuevas monedas es á la verdad ménos claro; pero añaden que esto procede de ser menor su diámetro, pues hay monedas mucho ménos gruesas y que tienen mayor cantidad de liga, y no obstante su sonido es mas claro que el de los antiguos escudos de 6 libras.

En el mismo Consejo de los Quinientos se ha leído una carta del Representante Riou, que dice: „La division de fragatas mandada por el Capitan Montesonne acaba de salir de Brest para seguir su crucero, que hasta ahora ha sido feliz; en pocos dias ha hecho 4 presas de bastante consideracion: un barco con 260 soldados, un Coronel y 2 Oficiales, que era parte del convoy que iba de Inglaterra al América, ha sido apresado y conducido al Havre; otras dos embarcaciones cargadas de vino y frutas han sido llevadas al puerto de St. Maló, y otro barco Portugues, de póрте de 300 toneladas, cargado de bacalao, arenques, sardinas y aceyte, entró apresado en Morlaix.— El corsario la Fama, que salió tambien de Brest, ha cogido dos buques enemigos, el uno cargado de naranjas y otras frutas, y el otro de añil, algodón, cochinilla y otros géneros preciosos: este último está valuado en 400② libras tornesas.— Durante un mes han reynado vientos tan terribles, que dentro de la misma rada de Brest zozobró una embarcacion, que con cargamento de vino y sal estaba destinada para el Havre.....”

El Cuerpo Legislativo se ocupa incesantemente en el restablecimiento del ramo de Hacienda y en aumentar el crédito de los asignados. El 23 de Febrero hizo Camus un informe en nombre de las Juntas de Rentas y Gastos, dividiéndolo en 3 partes á fin de tratar separadamente: 1.º de los asignados: 2.º de los bienes nacionales; y 3.º de las medidas que deben adoptarse. De

45⁰ millones de libras que importaban todos los asignados dixo estaban ya reducidos á 39⁰ millones, de los quales háy que rebaxar otros 10⁰ por los que se recogen en los Departamentos para el empréstito: y añadió que contando los que aun se recibirán por otros caminos, podia asegurar que dentro de breve tiempo no pasará el total de los que circulen de 20 á 25⁰ millones. Tratando luego de los bienes nacionales, limitó los recursos de que se necesitaba á solos los bosques: y en seguida manifestó varios proyectos, proponiendo al fin el de que se pagase únicamente con asignados los bienes nacionales.

Génova 15 de Febrero.

Avisan de Ceva que las tropas Francesas y muchos jornaleros se ocupan en abrir un camino para transportar artillería de Ormea á Garesio, desde donde seguirá hasta la orilla del mar. Ya han conducido un número muy crecido de cañones á la ribera de Génova, además de los que tenían, y de los que tomaron á los Austriacos. Añaden que esperan 5⁰ hombres de caballería.

Son grandes los preparativos que se hacen en la Lombardia para resguardar aquella provincia contra los ataques de los Franceses; ya han establecido los Austriacos un cuerpo de Croatos en el puesto importante de la Bocchêtta, en donde bastan 500 hombres para impedir el paso á un cuerpo de ejército. Por su parte los Franceses levantan reductos en todos los parages á donde podrian retirarse en caso de contratiempo, y para guarnecerlos con artillería han llevado la referida cantidad de cañones. En Nizza, S. Remo y otros pueblos han formado quantiosos almacenes para sus ejércitos.

Madrid 12 de Abril.

El Rey se ha servido nombrar para una Media-Racion de la Catedral de Orihuela á D. Lorenzo Alverola: para otra de la misma Iglesia afecta al Magisterio de Ceremonias á D. Pedro Antonio Rodriguez de Guilarte.

S. M. se ha dignado nombrar á D. Miguel Alfonso Villagomez y Lorenzana, Oidor de la Audiencia de Galicia, para una de las dos plazas destinadas á la Real distinguida Orden de Carlos III en el Consejo de Ordenes, vacante por fallecimiento de D. Alonso Lopez Camacho.

Tambien ha nombrado el Rey para una plaza de Oidor, vacante en la Chancillería de Valladolid, á D. Tiburcio del Barrio:

para la de Alcalde mayor de la Audiencia de Oviedo, que este dexa, á D. Joseph Cavanilles: para la de Alcalde del Crimen de la de Extremadura, vacante por haber S. M. concedido á Don Antonio de Apellaniz plaza supernumeraria de Alcalde del Crimen de la Chancillería de Valladolid, á D. Santiago Piñuela; y para la Fiscalía del Crimen de la Chancillería de Valladolid, que resulta vacante, pasando D. Antonio Valdés Garrido á la de lo Civil por muerte de D. Isidoro Rodriguez Bayo, á D. Francisco Xavier de Olea y Carrasco.

Asimismo se ha dignado S. M. conferir la Vara de Alcalde mayor de la ciudad de Alicante á D. Joseph Perete.

En consideracion á la distinguida calidad de la casa de Don Francisco Guerra de la Vega en las montañas de Santander, y á los servicios personales que ha hecho á la Real Corona y á su patria socorriéndola en los años de mayor escasez, ha venido S. M. en concederle merced de título de Castilla para sí, sus descendientes y sucesores en su casa y mayorazgos: y se le ha expedido el título correspondiente con la denominacion de Marques de la Hermida.

D. Guillermo Baquier, Cirujano del Regimiento de infantería de Asturias, se embarcó en Vera-Cruz á fines del año de 1783 para España, y se cree con algun fundamento que lo verificó en el navío de S. M. el Septentrion, que salió de allí con caudales: arribó á la Havana, y á la salida de este puerto naufragó y se ahogó. Se desea saber su patria, si tenia muger, hijos ó hermanos, y si alguno de estos vive: con que destino se embarcó para Vera-Cruz; y finalmente alguna noticia por donde pueda saberse algo de la familia de este sugeto; y se comunicará á D. Joseph Rodriguez de Carassa, del comercio de Cádiz.

Se abre subscripcion á la traduccion de la célebre obra francesa Eloqüencia sublime de los Autores sagrados en los Cánticos que nos han dexado, y la aplicacion que se puede hacer de ellos á las solemnidades de la Iglesia: ó discursos sobre los Cánticos: publicada en Francia el año de 1786 por el Abate Joubert, Predicador del Rey, y Canónigo honorario de Aviñon. Entre los muchos espíritus realmente fuertes que existen en nuestra España, y los espíritus infelices que puede haber, no dexan de contarse algunos á quienes solo corresponde el nombre de espíritus débiles, pues sin querer abandonar las sanas máximas de la moral christiana, se mantienen en una especie de inaccion criminal, que degenerando en costumbre puede parar en abandono de la religion santa en que nacióron. En vano se fatiga el zelo de los Ministros en sostener la fe vacilante de estos, que ni los buscan para consultarlos, ni se congregan como las ovejas fieles en el santuario donde se distribuye el pan de vida, y se combate con armas irresistibles la tibieza que los domina;

así que necesitan de estímulos que vayan á combatirlos en sus mismos domicilios. Si á estos individuos, acreedores á la compasion mas sincera, les incita por lo ménos la curiosidad á leer un poco en esta docta y piadosa obra, es imposible que resistan á un torrente de luz tan impetuoso. Los Pastores encargados de la direccion de las almas hallarán en ella un tesoro inagotable, baxo cuya seguridad han dedicado los Editores su traduccion al ilustre Clero Español. Se compondrá la obra (que puede mirarse como una continuacion del Año Christiano) de 10 á 11 tomos en 4.^o comun, que se entregarán á los subscriptores, pagando anticipado el precio de cada uno á razon de 16 rs. á la rústica, que es el mas arreglado al coste de la buena edicion, cuyos gastos aumenta considerablemente la multitud de notas de que está llena la obra. Se suscribe en la Librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo.

Los subscriptores á las cartas de Madama de Montier, escritas en frances por Madama Leprince de Beaumont, y traducidas por Doña Maria Antonia de Rio y Arnedo, acudirán á recoger el tomo 2.^o, y adelantando el importe del 3.^o y último á las Librerías de Garcia, calle de la Gorguera, de Fernandez y Compañía, frente á las gradas de S. Felipe; en Cádiz en la de Pajáres; en Málaga en la de Carreras; y en Zaragoza en la de Monge, en las cuales queda abierta la subscripcion á 6 rs. cada tomo en Madrid, y á 7 en dichas Ciudades. No se vende la obra hasta publicarse los tres tomos, que se pagarán entónces á 9 rs. cada uno.

Medicina y Cirugia Forense ó Legal: escrita en latin por Joseph Santiago Plenck, Doctor en Cirugia, Profesor público de esta ciencia, de Anatomía, y del Arte de partear en la Universidad de Buda; traducida con notas por D. Higinio Antonio Lorente, Médico de Número de los Reales Hospitales, Profesor de Chímica, Substituto á la Cátedra del Real Laboratorio de esta Corte, y agregado á él por S. M. para hacer el ensayo y publicacion de los nuevos descubrimientos aplicables á la Medicina. Esta obra contiene en compendio quantos casos pueden ocurrir en los foros criminal, canónico, civil y político, en que se necesite del dictámen de los Profesores de Medicina y Cirugia: y así es de suma utilidad y necesidad á Médicos, Cirujanos, Comadrones, Comadres &c.: un tomo en 4 á 10 rs. Se hallará con los Elementos de Chímica de Chaptal, traducidos del frances por el mismo, en las Librerías de Llera, plazuela del Angel; y de Barco, carrera de S. Gerónimo.

El Viagero universal: quaderno 13, que contiene la primera parte del viage de la China. Como Mr. Laporte se dexó alucinar de las relaciones de la China publicadas por los Jesuitas, ha sido preciso abandonar el original á cada paso, substituyendo otras noticias mas exáctas, y añadiendo varias notas. Véndese en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, á 4 rs.

Instruccion y modo fácil para coger y conservar ruiséñores, con sus comidas mas propias, y prevenciones para tenerlos en xaulas: por Don Francisco Suria. Véndese en la Librería de Gonzalez, calle de Atocha, frente á la casa de los Gremios; á 3 rs. en rústica y 4 en pergamino.

EN LA IMPRENTA REAL.